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令和６年度 
第１回みき歴史資料館協議会議事録 

 

 

 

１ 開会日程 

 (1) 開 会  令和６年１０月１７日（木） 午前１０時 

 (2) 閉 会  令和６年１０月１７日（木） 午前１１時３０分 

 

２ 場 所   みき歴史資料館 ３階会議室 

 

３ 議 題  

 (1) 報告事項 

  ア  令和６年度上半期実施事業報告・利用者実績報告 

  イ  令和６年度下半期実施事業計画 

(2) 協議事項 

  ア  令和７年度事業計画予定について 

  イ  その他 

 

４ 出 席 者 

(1)委 員 木村 修二、安田 信吉、大塚 康生、松下 君子、真野 朱美 

(2)事務局 森田教育総務部長、手島文化・スポーツ課長、冨田館長、金松係長 

 

５ 公開・非公開の別   公 開 

 

６ 傍聴人の数      ０ 人 

 

*************************************************** 

 

１ 開 会 

 

２ 会長及び副会長の選出 

  会長に木村委員、副会長に大塚委員を選出 

 

３ 報告事項 

 ⑴ 令和６年度上半期実施事業報告・利用者実績（資料１・３・４） 

 ⑵ 令和６年度下半期実施事業計画（資料２） 

   （事務局から報告） 
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   ［委員］ 

     歴史ウォークの参加者受付を電子申請システムで行っているようだが、どう

いった内容のものなのか。 

   ［事務局］ 

     三木市電子申請システムは、今年１０月より導入されたシステムで、歴史資

料館のホームページに記載しているＵＲＬをクリックし、必要事項を入力いた

だくだけで申込が完了できる。このシステムを導入することで、窓口業務の負

担軽減とともに、仕事等で日中に電話による申し込みができないイベント参加

希望者にとっても利便性向上が図られると考えているが、こういったシステム

利用が苦手な方には、従来どおりの電話による申し込みも受け付けている。た

だ、資料館として初めてシステムを利用したケースだったため、利用状況等を

勘案し、今後のシステム利用を考えていきたい。 

   ［委員］ 

     受付状況の集計等は、資料館のパソコンで確認できるシステムになっている

のか。 

   ［事務局］ 

     受付状況はエクセルデータとして確認することができ、状況把握が容易にな

った。また、市内関係施設に送付しているチラシにも二次元コードを記載して

おり、スマートフォンから直接読み取って、簡単にシステムに入っていただけ

るようにしている。 

   ［委員］ 

     参加者からの申し込みはメールで送られてくるのか。 

   ［事務局］ 

     申し込み完了の通知が逐一メールに送られてくるが、メールには参加者の個

人情報等の記載はされていない。メールが来た場合、システムで参加者の詳細

情報を確認するようになっている。 

   ［委員］ 

     １月２５日から「別所町の秋祭り屋台展」を開催されるが、展示内容には興

治、花尻、高木の屋台と記載があるので、屋台に限った展示を予定されている
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のか。同じ別所町の小林にある小林八幡神社では、屋台はないが、神輿や獅子

舞が奉納されており、特に獅子舞に力を入れておられるので、こういった機会

に紹介していただければと思っている。 

   ［事務局］ 

     今回は祭り屋台展ということで、屋台に焦点を当てた企画展示を考えている

が、鳥町でも獅子舞に力を入れておられているようであり、屋台奉納以外の祭

礼が市内各地の社寺で行われていることから、屋台以外についても来年度以降

の企画展で取り上げていければと考えている。 

   ［委員］ 

     今後の課題として、コロナ禍後のボランティア活動の充実や育成を挙げてい

るが、活動再開の見込みや具体的な育成プログラムはあるのか。 

   ［事務局］ 

     具体的な育成プログラムの考えまでは至ってないが、トライやる・ウィーク

への参加を契機として、資料館での活動参加につなげていければと考えている。

また、ボランティア活動については、展示解説活動は行っていないが、調査活

動は実施している。 

   ［委員］ 

     展示解説についての再開予定はあるのか。 

   ［事務局］ 

     新型コロナウイルス感染症が５類に移行した際に再開を検討したが、ボラン

ティアには高齢の方が多く、躊躇している状況であり、引き続き再開を検討し

ていきたいと考えている。 

   ［委員］ 

     協賛事業として「三木城下町を巡る謎解きマップ」の開催があったが、スマ

ートフォンでＱＲコードを読み取って始めるなど、スマートフォンの操作が苦

手な人にとっては難しいのではないかと思う。 

   ［事務局］ 

     様々なご意見もいただいており、イベントを主催する観光振興課には定例会

等の機会に情報提供しているが、資料館としても、より良いものになっていく
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よう協力していきたいと思う。 

   ［委員］ 

     資料館への新たな案内看板を県道に設置いただき感謝しているが、マイクロ

バスの乗り入れができるようになれば、さらに入館者も増えるのではないかと

思っている。 

   ［事務局］ 

     道路拡幅は難しいと思う。 

   ［委員］ 

     巡回バスなども検討してみてはと思う。 

   ［委員］ 

     上半期に市内の３校が校外学習として資料館に来館したと報告があったが、

講師派遣の依頼はなかったのか。 

   ［事務局］ 

     報告したとおり、１０月８日にあった広野小学校の５・６年生及びＰＴＡを

対象としたＰＴＡ人権講習会以外の予定は現時点では入っていない。 

   ［委員］ 

     他校や中学校はないのか。 

   ［事務局］ 

     現時点ではない。こちらからも個別で学校へ声掛けをしているが、授業時間

の確保など以前に比べカリキュラムに余裕がなくなっており、実現には至って

いないが、資料館を利用いただければ有難いと思っている。 

 

４ 協議事項 

 ⑴ 令和７年度事業計画予定について（資料５） 

   （事務局から説明） 

   ［委員］ 

     大河ドラマ「豊臣兄弟！」が令和８年に放送されるようだが、プレ企画とし

て関連する企画展を開催するのも一案だと思う。 
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 ⑵ その他 

   特になし。 

 

５ 閉 会   大塚副会長あいさつ 


